

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una fuerte multa á una vecina de la calle de Miró, por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer por la mañana se espantó una caballería que tiraba de un carrón por la carretera de Manacor la que salió á escape chocando aquel contra un carro.

El conductor con la sacudida fué despedido del vehículo sufriendo fuertes contusiones.

Fuó conducido á esta ciudad donde fué curado.

Ha sido denunciado á la autoridad competente un individuo sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor de la sustracción de un reloj á un compañero suyo.

En la inspección de vigilancia se hallan depositadas unas llaves que fueron encontradas abandonadas en la vía pública.

Han sido multados buen número de muchachos por travésuras cometidas en la vía pública.

Un muchacho que ayer tarde se encaramó sobre una pared para sacar un nido de gorriones se cayó produciéndose una estensa herida en la cabeza.

Fuó acompañado á la Casa de Socorro, donde fué curado.

Ayer reinó en esta ciudad un tiempo caluroso como aun no lo habíamos sentido este año.

El termómetro llegó á marcar 36 grados al sol y 28 á la sombra.

Anteanoche fué conducido al depósito de Capuchinos, un individuo que al ser amonestado por un agente de la autoridad intentó agredirle.

Dicho sujeto será puesto á disposición de la autoridad competente.

El precio del almendrón en el mercado de Felanig ha sufrido durante esta semana limitadísimas alteraciones; el sábado se pagó á razón de 77.50 pesetas el quintal.

Añoche se celebró en la plaza de Atarazanas el baile de boleros que se acostumbra celebrar todos los años en la víspera de la fiesta de San Pedro.

La plaza, con ser grande, se vio llena de bote en bote tanto el recinto del baile, como el exterior, en que se apinhaba la gente.

Al principio del baile hubo un poco de bronca entre dos individuos, cuya actitud, al ser separados por un guardia municipal, obligó á éste á citarlos ante el Comandante del cuerpo.

FOMENTANDO EL TURISMO

Excursión al "Torrent de Pareys,"

Va engrosando la lista del pasaje para la expedición organizada por LA ALMUDAINA. Alcanzan á un centenar los inscritos, estando cubiertos gran parte de los pasajes de primera clase.

Entre señoras y señoritas pasan ya de veinte las que se han inscrito.

Esta mañana nuestra administración estará abierta de 9 á 12 para facilitar la inscripción, pues fueron muchos los que el sábado por la noche no pudieron inscribirse por haber venido cuando estaba ya cerrada la administración.

Estamos haciendo las gestiones necesarias para que se pueda celebrar á bordo del *Baleat* el sacrificio de la Misa, convencidos de que ha de resultar grato al pasaje, el poder oír la á bordo.

Desde mañana martes al mediodía podrán adquirirse en nuestra administración los pasajes, como también los tickets para comer.

En la R. Academia de Medicina y Cirujía

Recepción del señor Cervera
A las siete de ayer tarde se celebró solememente por esta docta corporación sesión pública para la recepción del Académico electo don Enrique Cervera.
La sesión estuvo presidida por el señor Mayor, teniendo á su derecha el señor Rovier y á su izquierda al señor Escalas, asistiendo buen número de académicos bastantes profesionales, una representación de la Económica de Amigos del País y algún público.
Abierta la sesión se dió lectura al acta de la de 24 de Abril en la que se eligió por unanimidad académico

al señor Cervera y acto seguido salen los señores Darder y Domenge para acompañar al salón al nuevo académico.

El discurso de recepción
El alcantarillado de Palma fué el tema elegido por el señor Cervera para su discurso de entrada.

En un bien escrito preámbulo agradece la unanimidad con que le designó la Academia para miembro á pesar de lo escasos que dice son sus méritos, y dedica un sentido recuerdo á su predecesor en el sillón que ocupa, el llorado y distinguido médico don Guillermo Rosselló.

Entrando en la materia objeto de su discurso examina los factores que imprescindiblemente han de tenerse en cuenta para el planteamiento de todo estudio del alcantarillado, como son los accidentes topográficos de la urbe y su ensanche, su extensión y desarrollo y los datos meteorológicos que pueden influir, principalmente los de las lluvias, tomados de las estadísticas formadas por el Observatorio meteorológico del Instituto.

Como el trabajo leído por el señor Cervera es extensísimo, el estudio detenido del mismo requeriría un tiempo y un espacio que no puede dedicarse á ello en una información periodística. Así, pues, á la ligera, diremos que estudió con minuciosidad algunos sistemas de alcantarillado, citando sus ventajas é inconvenientes é indicando los resultados que han obtenido en diversas poblaciones, lo que demuestra el prolio estudio que ha hecho de la materia.

Estudiados los sistemas separativo y unitario se muestra ferviente partidario de la aplicación de éste último á Palma.

Hay que abominar, dice el señor Cervera, del procedimiento que se sigue de disponer el alcantarillado paralelo á la línea de nivel de la calle sin preocupación de las afluencias, confluencias y demás factores necesarios, hasta el punto de que existen alcantarillas modernas de circulación intermitente que quedan en seco temporalmente, en grave detrimento de la salud pública y como irritación á los más elementales principios de saneamiento.

Examina también un sistema de doble canalización propuesto por un distinguido higienista para nuestra ciudad, el cual destina una cañería para la excreta y otra para las aguas industriales, rechazando por inconveniente este sistema.

Estudia también el señor Cervera la idea expuesta por el ingeniero señor Calvet, autor del proyecto de ensanche aprobado, la cual consiste en evitar los inconvenientes del actual desagüe junto á la orilla, por medio de cuatro colectores generales que fueran directamente á la ribera que bordea nuestra población y prolongarlos mar adentro unos trescientos metros.
Pero, dice, el mar no mata los microbios tan pronto como se cree y la resaca devuelve á la orilla los náufragos con gran peligro para la población.

Para evitar esto propone el señor Cervera un colector cuyos afluentes sean los secundarios del torrente de San Magín, del de la ribera derecha de la Riera, bajando por la explanada y embocando con el que desciende por el Jonquet salva el puente de la Riera por medio de un sifón para empalmar con el colector de la plaza de Atarazanas, yendo el encuentro del de la calle de la Marina y prosiga bordeando las cortinas y baluartes de la Catedral, Velarde y Principe, recogiendo en su trayectoria los de las secciones de la Portella y Puerta de Mar, siga hasta las barridas de Ca'n Perantoni, situando en este punto una estación de elevación para verterlo en un emisario constituido por gran colector que arranque de la puerta de San Antonio y se dirija oblicuamente hacia la desembocadura del *Torrent Gros* en las playas de la *Paret Blanca*.

Allí habría un horno auto comburent, sistema Fryer para incinerar parte de las basuras mezcladas con cenizas de alcantarilla como combustible calefactor de las calderas de las bombas elevadoras y para solventar el exceso de trabajo requerido en el aumento de caudal del colector en tiempo de lluvia, disponer un aliviadero de crecida en dicho sitio dirigido al mar, destinado á sostener el nivel de volumen conveniente á la máquina de elevación.

Por sedimentación se detiene la materia exenta de agua, y se filtra por unas rejillas y pasa á unas estufas antes que á las retortas, haciéndose todas estas operaciones en sistemas cerrados.

En Inglaterra, dice el señor Cervera, da excelentes resultados este sistema, utilizando el calor desarrollado aplicado á la industria, y en Halifax da fuerza á una fábrica de electricidad. Con este sistema no se resaría á la agricultura más que una parte de las barrederas de la población, viéndose compensada con cre-

ces en la gran cantidad de cenizas fertilizantes que se producirían.

Este horno crematorio sirve al mismo tiempo para destruir las ropas y enseres de enfermos contagiosos, animales muertos, alimentos averiados, etc.

Después de detallar prolijamente el proyecto hace la siguiente pregunta á los Ingenieros higienistas: ¿qué supone mayor coste, cuatro emisarios de 300 metros lineales mar adentro ó el emisario y estación elevadora propuesto por nosotros?

Y luego que hubo fijado las condiciones que debería reunir el alcantarillado terminó con las siguientes conclusiones, síntesis de todo lo dicho:
1.º El sistema unitario, por lo económico y por ser el más salubre, es el que más se recomienda.

2.º Las disposiciones accesorias de desagüe eventual enumeradas aminoran el presupuesto de instalación, así como la topografía del terreno favorece también la adaptación de calibres mínimos. En las redes secundarias, colectores de sección principal y emisarios surtiendo en cualquier momento la utilización agrícola si se requiere, aminora el gasto de entretenimiento y está en consonancia con los recursos de nuestro Erario municipal.

3.º La garantía de impermeabilidad la cumple la adopción de tubos de grés con barniz vitrificado y en los conductos de fábrica el tujirse sus poros con el uso, según demuestra Durand-Claye.

4.º y última. El estudio de un plan general de alcantarillado es correlativo al de la captación de agua, siendo necesario que nuestras autoridades abran tin concurso sobre un plan general de alcantarillado para que en lo sucesivo los desagües subterráneos se sujeten á un sentido uniforme, prohibiendo interinamente toda obra por considerarla ruinoso y anti-científica.

Al final dedicó un párrafo lleno de sentimiento á la memoria del difunto académico don Francisco Sancho á quien la muerte impidió contestar, como era su deseo, al presente discurso del señor Cervera.

Este fué muy aplaudido al final de su trabajo.

Contestación del señor Domenge
Seguidamente se concedió la palabra al académico don Sebastian Domenge, encargado del discurso de contestación al nuevo académico. Lo leyó el Dr. Losada.

Comenzó dándole la más cordial bienvenida, felicitándole y felicitándose, como también á la corporación por la entrada de un miembro de los talentos del señor Cervera, calificando de justa y merecida la unanimidad con que la Academia le eligió.

Reseñó luego á grandes rasgos la meritoria labor realizada por el señor Cervera en el Colegio Médico, en el que hizo su presentación en 1898, dos años después de terminar su carrera en la Universidad de Barcelona, aprovechándose copiosamente de las enseñanzas de los que han brillado en la medicina catalana, y entre ellos el ilustre Dr. Robert.

Consigló los cargos que ha desempeñado en el Colegio y las conferencias dadas por el señor Cervera en este y otros centros.

Y terminan las bien escritas cuartillas del señor Domenge con un cariñoso elogio á la memoria del llorado compañero señor Sancho y con un detenido examen, muy halagüeño para el señor Cervera del discurso por él leído acerca del alcantarillado de nuestra ciudad, tan necesitada, dice el señor Domenge, de saneamiento.

La lectura de este discurso granjeó nutridos aplausos á su autor.

Luego el presidente entregó al señor Cervera la medalla y el diploma de académico y levantó la sesión.

Los concurrentes acudieron á felicitar al nuevo miembro de la Academia.

TEATROS

Lirico

Añoche debió en este teatro la troupe *Dayton's*.

Forman la troupe doce personas entre las que figuran cuatro señoritas, todos los cuales se presentan con una vistosa indumentaria. La presentación del número se efectúa en una escena figurando unos jardines en donde juegan los niños que van al cuidado de sus *nurses* cuyo papel está encomendado á las señoritas.

Se presentan tres *policemans* que invitan á los anteriores á la ejecución de los trabajos. Estos consisten en una serie de arriesgados y elegantes ejercicios que fueron ruidosamente aplaudidos.

El público no cesó de admirar el aplomo con que trabajan varios niños.

Apolo

El sábado por la noche tuvo lugar

la reapertura del «Salón Teatro Apolo», que ha permanecido unas semanas cerrado.

El local ha sido objeto de algunas mejoras que harán mas agradable y cómoda la permanencia de los espectadores en el teatro. Se ha sustituido el sistema de alumbrado de gas acetileno por dos potentes arcos voltáicos al mismo tiempo que se ha cubierto con un toldo mas de medio teatro.

La compañía ha sido también modificada con el ingreso de dos tipos, las señoritas Carmen Carreras y Emilia Duimovich.

Ambas debutaron anoche, la primera en la «Buena Sombra» y la segunda en la «Gatita Blanca» demostrando las dos tipos que llenan cumplidamente su papel resaltando su mérito dadas las condiciones económicas del espectáculo.

La señorita Duimovich reúne además una picaresca intención muy apropiada para la «Gatita».

Tuvo que repetir varios números, especialmente los *complets*, acabando el repertorio.

Fueron también aplaudidos los señores Bonnin, Serra y Perai.

El público ocupaba mas de dos terceras partes del local.

De Sociedad

Ayer dejó de existir nuestro buen amigo el antiguo industrial don Jaime Más.

El señor Más había logrado colocar su industria de fabricación de coches á una altura envidiable.

Sus dotes personales, su bondadoso carácter le habían granjeado muchas amistades.

Descanse en paz.
Reciba su familia, y en especial su hijo, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer llegó de Barcelona, en donde acaba de licenciarse en Medicina y Cirujía nuestro joven amigo don Jaime Comas.

Se encuentra en Palma, para pasar unos días, el que fué inspector de policía de esta ciudad, y ahora lo es de Barcelona, don Emilio Aparici.

Dando cuenta del Congreso Mercantil celebrado en Zaragoza, un corresponsal telegráfico, da cuenta de la intervención del representante de la clase mercantil de nuestra ciudad, con las siguientes líneas:
«El señor Castaño, representante de Palma de Mallorca, dijo que, en nombre de los delegados de provincias que han concurrido al Congreso, debía dar un viva á España.»

Este fué contestado con entusiasmo por todos los concurrentes, y se dió por terminado el acto.»

Nuestro paisano el ilustre general Weyler ha estado en Granada con objeto de descubrir una lápida erigida á la memoria del capitán don Vicente Moreno, ahorcado por los franceses durante la guerra de la Independencia.

Ayer llegó procedente de Barcelona el administrador del Real Patrimonio don Enrique Sureda.

A bordo del vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona entre otros pasajeros don Antonio Barceló, don Antonio Roca, don José Miró, don Antonio España, don Guillermo Oliver, don Pedro Sancho, don Bartolomé Más, don Pedro Oliver, don Antonio Homar, don Francisco Muntaner, don José Rotger, don Antonio Henales y señora don Juan Pinos, don Bartolomé Frontera, don Juan Rubert, don Alejo Corbella, don Ramón Barga y señora, don Gregorio Jaime, don Jaime Barnils y don Ramón García.

En el mismo vapor llegó el ex-diputado á Cortes don Bernardo Amer de regreso de su viaje de recreo á Italia, Suiza y Francia.

Desde la barrera

Novillada de toros desechos de tonta y cerrado verificada hoy, con permiso de la autoridad, bajo el anuncio de extraordinaria corrida de toros de muerte.

Los que tragan el anzuelo con facilidad, que son los más, se apresuraron ayer á comprar el billete para asistir á la corrida de toros, en vista de las noticias y *bombos* que respecto á las reses de los Herederos de don Joaquín Pérez de la Concha, publicaba la prensa diaria y necesaria, tanto como la *comidilla* y su digestión correspondiente. Los que entiendan algo de esos *bombos* de guardiarropía y de sobremesa, se sonreírían maliciosamente ante el anuncio, y quizás desconfiarían, porque cuando se hace mucho el artículo de una cosa, se prueba de que no hay mucha fe en su ingéñita bondad.

Yo, aunque no me considero una eminencia, ni mucho menos, antes por el contrario, soy un *lego* largo tiempo há, declaro que pertenezco á los últimos, aunque no sea más que en fuerza de práctica, y declaro asimismo á los efectos correspondientes

que no intervine como colaborador en la confección del referido *bombo* de sobremesa, dedicado á las reses supradichas, y que solo bajo mi firma «El Ceñido» adelanto noticia alguna.

Me limité pues, á esperar el ruidoso acontecimiento, en que las proezas de los bichos anunciados debían confundirse con los arrostos de los matadores (y sus correspondientes cuadrillas) Antonio Boto, *Regaterin* y Manuel Megias, *Bienvenida*.

Y así como lo bueno se detalla, para que se aprecie en todas sus partes, así también debe detallarse lo malo, para que quede y se sepa de lo que se debe huir. Ahí vá pues, el detalle de lo más pésimo que recordamos en materia de cuernos, y ¡cuídalo si hemos dado al óvido cosas horribles en este asunto!

1.º *Cotufo* número 14 jabonero apretado, terciado, manso. *Carrero* que actuaba de *reserva*, acosándole, le pinchó tres veces, huyendo el toro de la suerte. Entre Blanquet y *Regaterin* (chico) le prenden dos pares al cuarteo, y uno y media á la media vuelta. Y buey en el último tercio. *Regaterin*, de oro viejo, previos tres pases con la derecha, señala un volapie entrando bien del que dobla el manso. Tiempo 2 minutos.

2.º *Rovero* número 46 berrendo en negro, botinero, bien puesto, feo y basto y manso. De *Pica*, *Carrero* y *Centimo* recibe cuatro malas varas obligadas, por un potrero en la enfermería. Huido en banderillas. *Rolo* y *Megias* panean aprovechando tres pares y medio. Y buey en la muerte. *Bienvenida* de luto riguroso, le toma con la derecha tres veces y se deshace con una baja trasera y un descabello á pulso. Tiempo 2 minutos.

3.º *Cafetero* número 27, castaño, mogón, feo, y otro buey. *Regaterin* le recibe con algunos lances ejecutados con elegancia y aplomo á la vez. Blando y sin ninguna codicia en el primer tercio; con *Torero* y *Carrero* cambia cinco puyas por una caída. *Regaterin* (chico) clava bien un par al cuarteo y otro media vuelta y *Megias* uno orejoso. Receloso en muerte, alargando del derecho, después de cinco naturales cuatro derecha y uno de pecho entra *Regaterin* á volapie dejando una contraria y saliendo embrocado; dobla el animal. Tiempo 6 minutos.

4.º *Cocinero* número 31, jabonero sucio, mogón feo y basto, dudando al principio y luego con alguna voluntad mas que sus hermanos, aguantó seis malas varas de *Carrero* y *Centimo* por una caída y un caballo en el ruedo. *Bienvenida* clava un buen par y terminan el tercio *Vito* y *Rolo*, con un par cada uno. *Bienvenida* brinda la muerte del toro al tendido de Sol y con dos naturales, dos derecha, uno de pecho y dos ayudados, despacha al toro de una baja. Tiempo 5 minutos.

5.º *Bartolo* número 76, berrendo en negro, botinero, bien puesto feo y manso. Ni acosándole pueden los montados tocarle la piel ¡por fin! y á petición del público se decide el presidente á tocar á fuego ¡venga ya era hora! Antonio *Megias* y *Blanquet* son los encargados de tostarle ¡mas si quiere el *pirotécnico* no quiere oír tronios. Defendiéndose en el último tercio; *Regaterin* con dos naturales y dos con la derecha, entra dos veces señalando una media buena y terminando con otra perpendicular. Tiempo 6 minutos.

6.º *Cedacero* número 78, albaho, mogón, un novillo. Sin poder ni brava cambia tres varas malísimas por una caída; por equivocación los peones, creyendo avisado el cambio de suerte, clavan un par, el público protesta y el presidente ordena continúe la de varas, entrando tres veces más los montados. *Bienvenida* y *Regaterin* cuartean un par cada uno superiores. *Bienvenida* cita al novillo y lo quiebra con la muleta; lo trastea con tres naturales, uno derecha y uno de pecho, y termina con una atravesada y un descabello á pulso. Tiempo 3 minutos.

Resúmen

Por lo que dejamos expuesto deducirán nuestros lectores que los seis toros de Pérez de la Concha, tan previa é inconvenientemente *bombados*, no han sido tan buenos *mozos* como los apreciaron con gafas de aumento (*¡pa que veas!*) indudablemente, algunos virtuosos. Ni tipo, ni cuerpo, ni finura, ni respeto, ni poder, ni bravura, ni sangre, ni nobleza. Con la carencia absoluta de estas cualidades, solo queda el buey de carreta. Añadamos á eso las condiciones que hemos reseñado en cuanto á las *defensas* y demostrado queda que los toros lidiados hoy, eran desechos de tonta y cerrado. Pase que un ganadero poco escrupuloso se desaga, á bajo precio, de *desechos* que le comen pastos, pero que un empresario los presente como toros limpios, es el colmo de una candorosa sencillez ó es el colmo del desahogo.

No hemos de indicar ahora la cul-

pabilidad que corresponde en mayor ó menor escala á los aficionados ganaderos, empresarios, prensa taurina y autoridades, porque de todos es conocida, de aquí que pidamos una vez más que se ponga coto al mal, y nadie está llamado á poner la primera mano, para aplicar el remedio más que la autoridad; ella está en el deber de hacerlo, desde el momento que está por ella reglamentada la fiesta y se juegan intereses que tiene obligación de defender por encima de todo.

Regaterin. Dadas las condiciones de los toros que le correspondieron estuvo bien en el primero entró á matar con coraje y fué certero al herir; en el tercero debió pasarle con distinta mano pues el toro alargaba del derecho, de que aquí el haber sido arrollado; en el quinto mejor de lo que el buey se merecía. En banderillas estuvo superior.

Bienvenida. Superior en banderillas, bien con la franela y certero al herir en sus tres toros.

De los peones *Blanquet* y *Regaterin* (Chico.)
Y nada más. La tarde calurosa y espléndida; la entrada un lleno completo, y la presidencia ¡ha la presidencia! Diga señor presidente ¿es usted aficionado á los fuegos artificiales? ¿verdad que no? de serlo hubiera usted sacado alguna vez más el pañolito colorado.

Palma 28 Junio 1908

EL CEÑIDO

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:
Procedente de Barcelona llegó á las ocho de la mañana, el vapor correo «Cataluña», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Dicho vapor salió por la noche para Ibiza.

Con cargamento general llegó por la tarde de Barcelona la goleta «Joven Luisa».

De Gandía entró con cargamento de hortalizas el laud «San Antonio».

El laud «San Jaime» llegó de Altea con igual cargamento.

CULTOS

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas
Concluyen en S. Jaime dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Á las siete Misa de Comunión general para todos los coros del Apostolado; á las ocho; exposición del Santísimo, á las diez, Tercia y Misa mayor solemne titulada *Hoc est Corpus meum* del Abate Perosi, ocupando el púlpito don Pedro Quetias; por la tarde, actos de coro, á las diez y media conclusión del Triduo, consagración del Apostolado al Sagrado Corazón de Jesús, procesión y reserva de S. D. M.

Continúan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete, habrá misas de cinco á ocho y media; á las diez y á las once y por la noche como el día anterior.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, fiesta en honor del Principe de los Apóstoles San Pedro: Á las siete y media, habrá misa de Comunión general, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, canónigo Magistral; por la tarde, después de los actos de coro, se hará la procesión de costumbre.

En Sta. Cruz, fiesta en honor del mismo Santo Apóstol: Á las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Francisco Ramis, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de Bellver, en Montesión.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas
Concluyen en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete, habrá misa de cinco á ocho y media, á las diez y á las once; por la tarde, á las siete, Rosario, Trisagio; sermón, ejercicio del Sagrado Corazón, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en San Juan en hora de su Titular: Exposición á las diez, á las diez y media Misa mayor cantada por la R. Comunidad, á las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced; fiesta en honor de San Marcial. Habrá misas desde las cuatro y media de la mañana; á las nueve y media Tercia cantada y á las diez Oficio solemne con sermón por el R. P. Tomás Camp.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general. La función de la tarde, á las siete, como los días anteriores.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

SANTORAL

Hoy.—Santos Pedro y Pablo, apóstoles y Santa Benedicta.—I. P. en la Catedral.
Mañana.—La Conmemoración de San Pablo apóstol y San Marcial, obispo.

VINO ESPUMOSO PARA MESA

VENDESE EN TODAS PARTES

TELEGRAMAS

EL TERRORISMO EN BARCELONA

Y van dos bombas en un día!
Barcelona 28 á las 0'30.—Cuando la gente batía de indignación por la explosión de la bomba ocurrida en el Mercado, que ha venido á cerrar con su lugubre estrépito una temporada de tranquilidad, otra explosión ha venido á aumentar el desasosiego y la rabia ante esos crímenes del terrorismo.

Momentos antes de salir la Cabalgata del Centenario del Rey D. Jaime, cuando se estaba organizando, á eso de las nueve de la noche, un estrépito horroroso ha esparcido por las Ramblas la existencia de otro atentado.

El pánico ha sido grande, originándose carreras y sustos.

Los heridos
Barcelona 28 á las 0'30.—Desgraciadamente, así como la bomba de la mañana no ha causado víctimas, la de la noche ha dejado un reguero de sangre y de dolor.

El herido más grave, es un guardia de seguridad llamado José Poveda.

Ha sido inmediatamente asistido, pero se desconfía de salvarle en vista del sitio y extensión de las heridas.

Un joven llamado Oriola tiene una herida en la pierna derecha.

Es tal como si le hubiesen disparado una perdigonada.

Herido que agoniza
Barcelona 28 á las 0'30.—El guardia José Poveda ha sido trasladado al Hospital.

Hemos estado á enterarnos de su estado y se nos dice que está agonizando.

Fallecimiento del guardia herido.—Preparando el entierro.

Barcelona 28 á las 9'10.—Esta madrugada ha fallecido el agente de seguridad José Poveda, á consecuencia de las heridas que recibió al explotar la bomba en el urinario de la Rambla de las Flores.

El martes se celebrará el entierro de su cadáver, creyéndose que estará presidido por las autoridades y que será una gran manifestación de protesta de los atentados.

Declaración de los detenidos.—Algunos comunicados.

Barcelona 28 á las 23'10.—Los detenidos anoche por sospechas de que estuvieran relacionados con las recientes explosiones de bombas han declarado hoy ante el Juez especial de las causas por atentados terroristas.

Se ha dispuesto que quedaran incomunicados en la cárcel los llamados Juan Martínez, Camilo Oriola, Luis Ballvé, Domingo Rosas y Saïd Tomás.

Este es de nacionalidad turca y ha declarado, mediante un intérprete que procedía de Jerusalén y esperaba vapor en que embarcar para América.

Detenido en libertad

Barcelona 28 á las 23'10.—De los detenidos anoche por sospechas de que tuviesen participación en los últimos atentados, ha sido puesto uno en libertad.

Se llama Eduardo Roca en cuya declaración no encontró el Juez especial indicio alguno por el que pudiera sospecharse estuviese mezclado en la comisión de dichos delitos.

Corresponsal.

La Cierva contrariado por las bombas de Barcelona

Madrid 28 á las 14'45.—El ministro de la Gobernación se mostraba contrariado, hablando con los periodistas, con motivo de los atentados terroristas perpetrados ayer en Barcelona.

Ha dicho el ministro, que han sido confirmadas todas las noticias publicadas por la prensa.

Lo que dice el señor La Cierva respecto á los detenidos por las bombas de Barcelona

Madrid 28 á las 14'45.—Hallándose el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, hablando con los periodistas relativo á las bombas de Barcelona, ha manifestado que respecto á la culpabilidad de los tres detenidos contra quienes recaen vehementes sospechas, lo dirán los tribunales encargados de depurar y esclarecer los hechos, añadiendo que uno de ellos fué detenido al salir del urinario en el momento de explotar la bomba.

Una pregunta al ministro sobre la ley del terrorismo

Madrid 28 á las 14'45.—Ha sido preguntado el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, por los periodistas acerca de si ahora, en vista de lo ocurrido en Barcelona, presentará al Congreso la Comisión el dictamen sobre el proyecto de ley del Terrorismo.

El ministro eludió dar una contestación categórica.

POLITICA

Casas para obreros.—La reforma del Banco

Madrid 28 á las 12.—Ha comenzado en el Senado una información pública sobre el proyecto de Casas para obreros.

El gobierno tiene preparado y lo presentará cuando lo crea oportuno, el proyecto de reforma del Banco de España.

Otro «meeting» contra el terrorismo

Madrid 28 á las 17.—Noticias recibidas de Bilbao dan cuenta de que en el Frontón Gallarta se ha celebrado un meeting contra el proyecto de ley del Terrorismo.

Asistieron 5.000 obreros republicanos y socialistas.

Se pronunciaron fogosos discursos contra dicho proyecto enalteciendo la libertad.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido incidentes.

Maura y Lacierva á la Granja.—Probable Consejo

Madrid 18 á las 22'15.—Mañana marchará á la Granja el Presidente del Consejo de ministros, acompañándole el señor Lacierva, como ya lo hicieron los demás ministros para asistir al bautizo del Infante.

Ha manifestado el señor Maura que quiere hallarse todos los ministros reunidos, celebren Consejo después del Bautizo, bajo la presidencia de S. M. el Rey para despachar con S. M. los asuntos pendientes en los distintos ministerios.

Dictámenes favorables de actas

Madrid 29 á las 0'10.—La Comisión de Actas del Congreso ha dictaminado favorablemente las actas de las últimas elecciones celebradas en Daimiel, Tudela, El Vivero y Ubeda.

Han sido respectivamente proclamados diputados don Daniel Lopez, don Lorenzo Saenz y los señores Delgado y Pascual.

NOTICIAS SUELTAS

De Rusia.—Victimas del calor

Madrid 28 á las 14.—En el Parlamento ruso se ha presentado un proyecto concediendo dietas á los diputados.

En los Estados Unidos arrecia tanto el calor que en un solo día se registraron entre distintos pueblos quin ce defunciones.

Real decreto sobre la emisión de 160 millones

Madrid 28 á las 12'10.—La «Gaceta» de hoy publica el Real decreto dando instrucciones para la emisión de obligaciones por valor de 160 millones de amortizable al 4 por ciento con fecha 1.º de Julio.

Dividiese en cinco series: A de 500 pesetas; B. de 2.500; C. de 5.000; D. de 12.500 y E. de 25.000.

Los intereses se pagarán por trimestres vencidos, exceptuándose del prorrateo las obligaciones de la deuda flotante de Ultramar.

La suscripción se hará el 9 de Julio en el Banco de España y en todas las sucursales del mismo.

Los suscriptores en metálico entregarán al hacer el pedido el diez por ciento del importe del valor nominal de las obligaciones y el resto el 20 de Julio.

La emisión se cotizará á 85'75.

El viaje de M. Fallieres al norte de Europa

Madrid 28 á las 14'45.—Según comunican de París queda acordado el itinerario del viaje del presidente de la República, M. Fallieres al norte de Europa.

En la última decena de Julio llegará el presidente á Stokolmo donde será recibido por los Reyes y demás miembros de la Familia Real.

El presidente cruzará el archipiélago á bordo de un torpedero, toda vez que el poco fondo del mar no permite el paso de grandes acorazados.

En la capital sueca visitará el presidente la tumba del Rey Oscar, en la Basílica de Riddarholmen.

Permanecerá el presidente en Stokolmo, dos ó tres días y el 26 de Julio saldrá hacia el mar Báltico en cuyas aguas saludará al Czar de Rusia.

M. Fallieres embarcará á bordo del acorazado Verité.

Un recurso contra el gobernador de Bilbao

Madrid 28 á las 17.—Telegrafían de Bilbao que los concejales demócratas del ayuntamiento de dicha ciudad han dirigido al ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva un recurso quejándose de los apercibimientos que les ha hecho el gobernador civil por la desaprobación de varios acuerdos adoptados por la mayoría de dicha corporación municipal.

Una fiesta y una excursión

Madrid 28 á las 17.—Comunican de Bilbao que con motivo de la víspera de San Pedro la colonia Burgalesa de Bilbao y Baracaldo ha marchado en excursión al valle de Mena.

Llevarán una banda de música y el pendón de Castilla.

Nueva asociación de ingenieros industriales

Madrid 28 á las 17.—Se ha constituido una Asociación de ingenieros industriales en Vizcaya.

El acto de la constitución estuvo muy animado pronunciándose discursos enalteciendo la clase.

Antes de disolverse la reunión se dirigieron telegramas de salutación á los compañeros de Madrid y Barcelona.

Una misa en sufragio de 1 s carlistas que se cumplieron en Somorrostro

Madrid 28 á las 17'20.—Comunican de Bilbao que los carlistas oyeron una misa y asistieron á los rezos que se rezaron sobre la sepultura de los correligionarios que sucumbieron en Somorrostro durante la guerra carlista.

El señor Llovery y otros de los concurrentes pronunciaron discursos alusivos al acto.

Gran concurso presenció la ceremonia que resultó seria y emocionante.

Commemorando la guerra de la Independencia

Madrid 28 á las 17'20.—Participan de Valencia que se ha celebrado la procesión cívica conmemorando la declaración de guerra por Palleter, contra los franceses durante la guerra de la Independencia.

La procesión resultó solemne, llevándose en andas la Virgen de los Desamparados, tributándole honores.

Concurrieron todas las autoridades y el arzobispo, asistiendo un piquete de infantería.

Se pronunciaron patrióticos discursos en el sitio donde el Palleter declaró la guerra á los invasores franceses.

Los desórdenes de Persia.—Saqueos

Madrid 28 á las 22'15.—Comunican de Teheran que en Zabriz se ha reanudado el tiroteo y el saqueo de las casas.

Los reaccionarios mataron á dos del partido contrario, reinando gran agitación.

Aquellos, cubiertos con antifaces cometen toda clase de desmanes y en cuanto los industriales y comerciantes les persiguen, porque les perjudican, envían á los bandidos á sus órdenes á saquear los establecimientos.

Maura de paseo.—Conferencias

Madrid 28 á las 22'15.—El presidente del Consejo, señor Maura, después de despachar con los ministros en su domicilio, salió á dar un paseo por la Casa de Campo.

También conferenció con los ministros que marcharon á la Granja.

Accidente aeronautico.—Delagrangé, ileso.

Madrid 28 á las 22'35.—Telegrafían de Turín que el aeronauta Delagrangé, inventor del conocido aeroplano de su nombre, hacía pruebas de otro aparato de reciente construcción cuando este chocó con un árbol, cayendo al foso el aparato, que quedó con grandes averías.

M. Delagrangé resultó ileso.

En breve ensayará de nuevo su aparato en Berlín.

Un «meeting» en Toledo.—Censuras al Gobernador.

Madrid 28 á las 22'35.—Telegrafían de Toledo que en el Teatro Rojas se ha celebrado un meeting contra la creación del «Sindicato de San José».

Hablaron el socialista Iglesias y otros, censurando los oradores al Gobernador por haber prohibido el meeting el domingo pasado.

También censuraron al Alcalde y al cardenal Sancha.

Los oradores fueron aplaudidos, reinando el orden aunque al acto asistiera una numerosa concurrencia que llenó el teatro.

La Reina Ana de Portugal, enferma
Madrid 28 á las 22'35.—De Lisboa telegrafían que la Reina Ana de Portugal, madre del difunto rey Carlos, se halla guardando cama.

Padece una fuerte afección gripal.

El eclipse anuar de sol

Madrid 28 á las 22'35.—A la hora prefijada y con una exactitud matemática ha tenido lugar el eclipse anular de sol, anunciado por los observatorios astronómicos.

El tiempo hermoso que ha reinado ha contribuido á que lo admirará un inmenso gentío, especialmente en las afueras y en los sitios altos.

Los naufragos del «Larache».—Versiones falsas.—Agradecimiento

Madrid 29 á las 0'50.—El Gobernador de la Coruña ha telegrafiado al ministro de la Gobernación la lista completa de los naufragos del vapor «Larache».

En ella se rectifican los errores de las primeras listas y se declara que es completamente falsa la versión de que cuando ocurrió el naufragio la tripulación disputara á mano armada los salvavidas al pasaje ni les exigiera dinero por el salvamento.

Los salvados se muestran agradecidísimos por las atenciones recibidas de los pescadores del pueblo de Muros.

Para la viuda del guardia muerto por la bomba.

Madrid 29 á las 0'50.—El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha telegrafiado al Gobernador de Barcelona ordenándole entregue á la viuda del guardia José Poveda, víctima de la bomba de la Rambla de las Flores la cantidad de 1.500 pesetas.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

La Cabalgata histórica

Barcelona 28 á las 1.—Numerosa concurrencia se estacionó antes de las nueve de la noche en el paseo de Gracia y Ramblas para presenciar el paso de la cabalgata histórica, uno de los números que más han llamado la atención del público, de las fiestas del Centenario del Rey don Jaime.

Antes de organizarse la comitiva la explosión de la bomba, que les ha comunicado, produjo enorme pánico, originando una desbandada, pero salvada la inspección, el gentío inmenso presenció el paso de la comitiva por el paseo de Gracia, plaza de Cataluña, Ramblas, Paseo de Colón de Isabel II y de la Aduana.

La cabalgata se ha disuelto en e Parque.

Lo más importante de la cabalgata

Barcelona 28 á las 1.—Ha llamado la atención en la cabalgata las carrozas siendo una de los principales la del Ejército que representa una torre de asalto del siglo XIII, en uno de cuyos lados se levantó una matrona representando España, y en la parte posterior hay el escudo del Rey don Jaime, rodea lo de los principales capitanes que le acompañaron en sus conquistas.

En carro vá la figura del Rey Don Jaime, envuelta en amplia túnica azul cobalto, y manto carmesí

En una mano lleva el cetro real y en otra una bola.

Otro como notable es el que representa los Juegos florales, en el que figura un gran facsimil de las primeras páginas de la Crónica del Rey Don Jaime. Unos pajes con traje de época sostienen símbolos de la poesía y á los pies de una matrona un trovador tañe un laud.

Carlistas.—Para la Asamblea de mañana.

Barcelona 28 á las 16.—Han llegado á esta ciudad, procedentes de Madrid, dirigiéndose á Manresa para tomar parte en el «Aplech» carlista que hoy se celebra, el marqués de Tamarit, el conde de Rodezno, y las personalidades del carlismo señores Salaberri y Alcover.

En vista del gran número de representantes que han de reunirse mañana en el Palacio de la Música Catalana, donde se celebrará la Asamblea de la Solidaridad, se han repartido instrucciones tanto referentes á la

†

Don Jaime Mas y Florit

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

La familia del finado al participar tan sensible pérdida suplican á sus amigos y conocidos, asistan al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará en la iglesia parroquial de San Miguel, mañana martes á las once.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 60 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

ACADEMA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCION—Preparación completa para

CARRERAS MILITARES Y CIVILES

2.ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.

3.ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.

Se admiten internos OBISPO, 13

EXCLUSIVO DEPÓSITO

DE LAS ACREDITADISIMAS MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

"WERTHEIM"

Y PARA HACER CALCETA Y GENEROS DE PUNTO

"SEYFERT"

Venta á plazos: CASTELL Y ARGELÉS

Sucesores Viuda E. Banqué

SANTO DOMINGO, 6 A 10.—PALMA

existencia como al curso de la discusión.

El «Aplech» carlista en Manresa.—Bendición de una «senyera»

Barcelona 28 á las 23'10.—Comunican de Manresa que se ha celebrado en aquella ciudad el «aplech» nacional carlista.

La concurrencia que ha asistido á los festejos ha sido numerosísima.

Después de una procesión cívica en la cual figuraban numerosas «senyeras» de distintos Juventudes Carlistas, se ha celebrado en la iglesia de la Seo la bendición de la «senyera» de la «Juventud Carlista Manresana», la cual resulta una delicada obra.

Terminada la misa, la Comisión organizadora ha entregado al Alcalde un artístico pergamino alegórico, obra del artista manresano señor Torres Farell.

Festejos en Manresa.—Un «meeting».—Entusiasmo.

Barcelona 28 á las 23'15.—Añaden las noticias del «Aplech» carlista celebrado en Manresa, que á las tres de la tarde se ha disparado en la plaza Mayor una tronada, bailándose sardanas en los paseos públicos.

En el «Teatro Nuevo» se ha celebrado un meeting, asistiendo el senador Gerona señor Bonmatí y los diputados carlistas señores Llozas y Bofarull.

Los oradores fueron aplaudidos.

También en dicho teatro se ha celebrado un concurso de «senyeras» y una función teatral.

En todos los actos ha habido gran entusiasmo.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy por los artistas The Adagiós, Nenina, Petit Gastón, Les Dayton's y Cinematógrafo.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Círculo de Obreros Católicos

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.

Pabellón de Variedades

Ensanche de la Puerta de San Antonio

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con la pareja de baile Los Cartagenos.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante

Queda suprimido el viaje entre

PALMA Y ARGEL

que debía verificar uno de los vapores de esta Compañía, el próximo jueves día 2 Julio.

ACADEMIA PREPARATORIA

para el ingreso en el cuerpo de Correos

Clases desempeñadas por profesorado competente.

Informes San Miguel, 35, 2.ª, de 2 á 4 tarde.

Empiezan las clases el 1.º del próximo mes.

Interesante á los plateros y joyeros

Gran fábrica en máquinas de todas clases en la fabricación de joyería, platería y bisutería.

Especialidad en laminados de plata, hilo y aros, con patente Carl Bühler Jr, Pforzheim, Alemania.

Representante en España: Pedro Vich, calle Condal, 18, 2.ª, Barcelona.

PRACTICANTE EN FARMACIA

Bien enterado en el despacho se necesita. Farmacia y Laboratorio J. Miró, Colón, 22.

Agua de azahar de J. Torrens

Remedio seguro para los padecimientos nerviosos y del corazón.

De venta: Farmacia de Valenzuela y Centro Farmacéutico.

HUEVOL (FLAN)

Colmada La Providencia.

"La Correspondencia de España,"

De venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Tipo-lit. de Amengual y Mntaner